

# Presentación

*“Sin pasión, el hombre sólo es una fuerza latente que espera una posibilidad, como el pedernal el choque del hierro, para lanzar chispas de luz.”*

Henry F. Amiel

Están locos, dijo la razón. Es imposible, dijo la prudencia. Adelante, dijo la pasión.

En IUS ET VERITAS, la pasión lo es todo. Fue el inicio de nuestro quehacer, cuando hace casi 24 años salió a la luz aquella primera edición, que no era más que un pequeño folleto. Y es hoy el fuego que mantiene vivo nuestro legado, y lo que nos convierte en la asociación de estudiantes de derecho más consolidada y prolífica del país.

Para nosotros, la pasión es, en palabras de Théodule-Armand Ribot, una emoción crónica. Funge como un sello distintivo que perdura hasta mucho después del alejamiento de las aulas universitarias. Pero no es una pasión ciega, ni nociva; sino generosa, entregada y lúcida, de la que también son partícipes nuestros autores, tan colaboradores y entusiastas con IUS ET VERITAS como nosotros mismos.

Entre ellos es preciso destacar la figura de Ronald H. Coase, por su impecable honestidad académica y agudeza intelectual. Lamentablemente, mientras traducíamos el trabajo que podrán encontrar en esta edición, el profesor Coase falleció. Esperamos contribuir, desde esta humilde palestra, a homenajear su memoria con esta publicación póstuma.

Podremos además encontrar a otros autores extranjeros igual de destacados. Calabresi, Gordley, Samtleben, Rösler y Williams enriquecen nuestras páginas en la necesaria simbiosis que nuestra doctrina debe tener con fuentes extranjeras. A ellos se le suma la lucidez de los italianos Franzoni y Ponzanelli, extraordinarios exponentes del Derecho Civil italiano, que nos deleitaron con su visita y su inobjetable brillantez.

Nuestros ponentes nacionales son también nombres consolidados en el Derecho peruano. Landa, De Trazegnies, León, Barchi, García Calderón, Ariano, Salas, Hernández, Medrano, Villanueva, Nuñez y Chan son juristas que no necesitan introducción. Sus artículos prometen convertirse en necesarios referentes para cualquier estudioso del derecho, de igual forma que nuestra Mesa Redonda sobre el último Pleno Casatorio con los reconocidos profesores Avendaño, Mejorada y Morales.

Me gustaría aprovechar además para agradecer a dos asociados extraordinarios que colaboran en esta edición: José Chiarella, quien ya es un nombre consolidado en el Derecho Tributario (y director de Publicaciones hace ya más de 15 años); y Efraín Rodríguez, un tributarista mucho más joven pero que, estamos seguros, dará que hablar en breve. Gracias por todo lo que dieron y siguen dando a IUS.

Por último, no podía dejar de pasar la oportunidad de agradecer a toda la familia IUS ET VERITAS, y en especial a mi comisión. Muchachos, sin ustedes y su pasión por IUS (no olviden nunca la pasión) esta hermosa aventura no hubiera sido posible. Sin ustedes a mi lado, durante las amanecidas y los momentos difíciles, esta belleza (la edición número 47, por supuesto) no hubiera sido la misma.

**Fernando Loayza Jordán**  
Director de Publicaciones